

# Charles-L. Brandt



Entré au RC Biel/Bienne en 1957. Membre de la Commission des contacts extérieurs puis responsable des programmes. Président pour l'année 1963-64. Gouverneur pour l'exercice 1976-1977

**Vous êtes entré au Rotary il y a fort longtemps, vous y avez exercé de hautes fonctions, pensez-vous qu'il ait beaucoup changé et en quoi?** En effet, le Rotary a évolué au gré des changements de générations; le désarroi provoqué par les événements de Mai 1968 se ressent sur la mentalité de notre population, donc dans notre réservoir de recrutement. La perte d'un idéal, d'une conviction, le matérialisme submergeant, la mixité obligée se ressentent progressivement. Nous avons peine à maintenir un idéal fédérateur.

**Vous faites partie d'un club bilingue, comment, de ce fait, procédez-vous pour recruter de nouveaux membres?** Le bilinguisme de notre club est une préoccupation fondamentale avec, comme résultat, un recrutement plus ou moins proportionnel et une alternance de la fonction présidentielle.

**La pyramide des âges dans le club est-elle un sujet important?** Il est particulièrement important de maintenir une pyramide des âges équilibrée avec la progression des durées de vie, même si l'on reste «jeune» plus longtemps qu'il y a 20 ans. C'est avant

tout lors du recrutement que l'on agit, mais aussi dans les activités que l'on cultive l'harmonie du club.

**Pensez-vous que le Critère des 4 questions a de plus en plus de peine à être appliqué?** Le Critère des 4 questions est trop méconnu comme, d'ailleurs, notre devise «Servir». Mais le principe reste sous-jacent. Heureusement car c'est proprement la caractéristique universelle du Rotary. Ce fut le thème central de ma Conférence de District en 1977.

**Le Président du R.I. Carlo Ravizza entend simplifier le Rotary afin de le rendre mieux compréhensible. Que faudrait-il changer à votre avis?** Le Rotary n'est pas compliqué en soi avec ses organes simples et sa hiérarchie courte. Par contre, la durée des fonctions et une certaine volonté de responsables momentanés de marquer leur passage créent des difficultés croissantes. Le Président Ravizza a la sagesse de calmer la prolifération des initiatives pour laisser le temps de réalisations complètes. C'est ainsi que l'on retrouvera pied.

Propos recueillis par Roger Simon-Vermot

ROTARY SUISSE LIECHTENSTEIN, 1. 4. 2000